

**Carta abierta a los líderes mundiales sobre el papel de la educación en la Cumbre del Futuro**  
***La educación es el derecho humano más importante***

Sus Excelentísimos:

La Campaña Mundial por la Educación, sus miembros, socios y aliados, hacen un llamamiento a los líderes mundiales para que hagan suyas las consideraciones educativas en todas las sesiones de la Cumbre del Futuro y las incluyan, de forma sustantiva, en el Pacto para el Futuro y en la Declaración sobre las Generaciones Futuras.

En tiempos de incertidumbre y agitación social, la comunidad internacional y, en concreto, los Estados miembros de las Naciones Unidas, siguen siendo los principales actores para liderar los cambios urgentes que el mundo necesita para superar las crisis de nuestros días.

Además de buscar soluciones inmediatas a los conflictos y las catástrofes, los dirigentes mundiales están llamados a reforzar las bases sociales esenciales para avanzar en el cumplimiento de un desarrollo sostenible duradero, capaz de garantizar la paz, la justicia, la democracia y la igualdad.

Si bien reconocemos y apoyamos el Marco Internacional de los Derechos Humanos y la Agenda de Desarrollo Sostenible, también destacamos que el progreso en su cumplimiento no puede ser posible sin la educación y el aprendizaje durante toda una vida.

Debido a su naturaleza habilitadora, la educación abre las puertas al cumplimiento de todos los derechos humanos, ya que está dirigida a construir el aprendizaje de las personas y las capacidades necesarias para transformar el mundo.

A pesar de su potencial transformador, el cumplimiento del derecho humano a la educación sigue enfrentándose a obstáculos dramáticos, como la falta de financiación, la exclusión de poblaciones importantes como las niñas y los niños con discapacidad, los ataques contra jóvenes, profesores, estudiantes y escuelas, y la reducción utilitarista del currículo, entre muchos otros.

Reconocemos los esfuerzos de muchos Estados para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible, incluido el ODS4. También acogemos con satisfacción la Cumbre del Futuro, que, lejos de ser una iniciativa aislada, está en consonancia con la labor de los Órganos de Tratados de las Naciones Unidas, el Foro Político de Alto Nivel, y con las recientemente celebradas Cumbre para la Transformación de la Educación y Cumbre sobre los ODS.

En estas iniciativas ha quedado claro que, sean cuales sean las vías del desarrollo sostenible, será muy difícil transformar la gobernanza mundial a medio y largo plazo, y más aún, lograr la paz y la seguridad internacionales, si no se abordan las causas estructurales a través de la educación.

La educación y el aprendizaje durante toda una vida no son un fin en sí mismos, sino la base del desarrollo sostenible.

A pesar de ello, vemos con preocupación que la educación no se aborde adecuadamente en el ámbito de la Cumbre del Futuro y su proyecto de Pacto de Futuro, careciendo de la fuerza necesaria para promover estructuralmente (desde las bases) los cambios que el mundo necesita.

¡Un futuro sin educación es una vuelta al pasado!

Signatarios:

María Teresa Terrón Caro  
Presidenta de la Sociedad Española de Educación Comparada<sup>1</sup>

---

<sup>1</sup> Registro Nacional de Asociaciones con el número 34.868 y C.I.F. G-46149514